

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL AMOR Y LA TIZNE

El señor Andrés es un honradísimo sujeto que vendiendo carbón, primero al menudeo, luego en más alta escala, ha ganado mucho dinero.

Hoy tiene cuenta corriente en la sucursal del Banco, guarda en su casa no pocas monedas de cinco duros, que no quiere cambiar por billetes, á pesar de lo mucho que el oro gana, y si pretendiera hacer alarde de posición como otros, tendría carruajes.

Conserva el buen humor de su juventud, del hombre animoso y trabajador, sano de cuerpo y apacible de alma, y ríe como un bendito cuando, recordando todo el combustible que ha mandado á las hornillas y los pucheros que su mercañía ha calentado, dice que si Cupido calienta los corazones nada tiene que envidiarle el que manda á las caca la alegría del fogón, la base del regocijo y la tranquilidad de las familias.

Es además el señor Andrés un documento humano, digno de estudio. Sus manos están siempre tiznadas, y en cambio nadie duda de la pureza de sus intenciones y la polaridad de su conciencia.

Tiene este apreciable industrial una hermosa hija, por única descendencia, cifra ella en los diez y ocho, y es tan recatada y buena como honrado y digno el padre. De tal palo, tal astilla.

Hace meses que este justo varón advirtió que había moros en la costa. Es decir, moros no, uno solo, porque la pluralidad de pretendientes á la mano de su pimpollo hubiera sido mucho cuento.

En la esquina inmediata se presentaba todas las tardes y todas las noches un joven «petimetre», como hubieran dicho nuestras abuelas, rubio, elegante, con el cabello rizado á maquinilla, perfumado el nascente bigotillo, el cuello de tres picos, muy lustrosos los charolados puños de á terciá saliendo una cuarta de la boca manga.

—Oye—le dijo á su mujer el carbonero un día en que, por tercera ó cuarta vez, se fijó en las miradas del rondador.

—¿Tenemos novio en perspectiva? ¿Ese alfeñique pretende acaso á nuestra hija?

—Eso parece, hijo mio, y lo peor es que á Andrea no le parece mal.

—¿Pero tan adelantadas están las cosas?

—Creo que se han escrito y además se entienden telegráficamente todos los días.

—¿Pero ese chico es telegrafista?

—Quiero decir que se hacen señas y ella las entiende mejor que las lecciones de piano.

—Bueno. La cosa es natural. De algún modo han de ponerse al habla. La cosa lo requiere. ¿Pero el muchacho en qué se ocupa? ¿Qué profesión tiene? ¿Con qué cuenta para las atenciones de la vida?

—De eso no sabemos una palabra. Sus ocupaciones, si las tiene, que lo dudo, no le detendrán tiempo, cuando á todas horas lo tenemos mirando á nuestros balcones.

—Pues eso sí que no es natural, dijo el carbonero, frunciendo el entrecejo, y así como en el artístico, como ese mocito pretenda llevarse, con sus manos lavadas, el dinero que á mí me ha costado tirar tantas veces las

mias, te juro por mi fé de carbonero que antes lo deslomo.

Una semana más tarde sabía á qué atenerse. El pollo aludido no había conseguido ser bachiller, quedándose á lo mejor en la estacada, y renunciando á proseguir sus estudios, sin otro arrimo que el apoyo de una tía viuda que le daba el sustento y lo vestía bien, sin otros horizontes que la aspiración á un empleo de momio en el Ayuntamiento, pasaba el tiempo a lorando á Andrea á falta de otra ocupación mejor.

Así transcurrieron algunas semanas, hasta que un día el señor Andrés perdió la paciencia, no obstante su cañaza y aguante, y cogiendo con su tiznada mano al joven, le metió dentro de la tienda, sin hacer caso de sus protestas, ni fijarse en sus descompuestas facciones de hombrecillo cohibido y asustado.

—Vamos á ver, le dijo de súbito, sin más preámbulos ni rodeos. ¿Usted quiere casarse con mi hija? ¿La quiere usted macho, como quieren los hombres, no como creen amar los muñecos?

—¡Yol Si... Mi... pasión... mi... cariño... mi... amor... Es mi... sol.

—Baste; que no es una lección de solfeo lo que le estoy pidiendo. ¿Con qué cuenta usted cuando se case para sostener las obligaciones?

—Con que el alcalde me coloque por la recomendaciones de mi madrina.

—¡Ajel, exclamó el señor Andrés, irritable, soltando la interjección como un taco redondo.—Si mi hija no comiera más mamones que los de ese futuro empleo de hospiciano municipal...

—Pero señor D. Andrés...

—¿Señor don, Nadriel Aquí no hay don que valga. No hay más don que trabajar y ser un hombre de mucho pecho y arrimar el hombro á las espaldas.

Por última vez. ¿Quiere usted casarse con mi Andrea? Pues antes necesita usted ser carbonero como yo, siquiera un par de años. Deje el chaquet, las botinas de charol y el cuello de foque, no se perfume más en la vida, cabien esos guantes de color lila por los guantes negros que el oficio le dará, y véngase aquí á mover y pesar carbón, como meritório.

Si aprende el oficio bien, le dejaré en propiedad el almacén, y con mi hacienda la mano de mi hija

El pobre chico pasó muy malos ratos. Se indignó primero, renegó mucho de la proposición de su suegro, luchó como un héroe antes de someterse, pero maba de verdad, tenía buen sentido, y al fin un día se decidió á cortarse la coleta de señorito, y dando un adiós á su indumentaria de elegante, entró de aprendiz en la carbonería.

Por el amor aceptó la tizne, y crean ustedes que no le pesa.

ANTONIO FERNÁNDEZ Y GARCÍA.

LA TUMBA DE LOS GIGANTES

Los arqueólogos y los antropólogos del Universo se han conmovido deliciosamente al tener noticia de un reciente descubrimiento que, además de su importancia intrínseca, no podrá menos de ejercer una influencia poderosa en el orden científico.

Exploraba uno de estos meses cierto arqueólogo noruego una región de su país cuando tuvo conocimiento de que

en un lugar llamado Asne había un túmulo, que los naturales designaban desde tiempo inmemorial con el nombre de Tumba de los Gigantes.

Sabido es el escásimo respeto con que los sabios suelen tratar los sepulcros por poco que huelan éstos á rancias edades.

Parece que el hombre que lleva algunos siglos de tranquilo sueño en el subelo tiene tanto derecho como cualquier cadáver moderno á que no se le interrumpa en el reposo de que goza. Pero váyanse ustedes con consideraciones de este género al académico ó simplemente aficionado que anda olfateando restos prehistóricos, egipcios, fenicios, griegos, romanos ó simplemente medio evales, y verán con qué mirada de asombro y con qué gesto de desprecio acogen tales miramientos. «Este cadáver es «resuñido» y por lo tanto me pertenece», decía categóricamente un egiptólogo á un habitante de las orillas del Nilo que le reprochaba el haber violado el funerario domicilio de una momia.

Los indígenas noruegos manifestáronse sorprendidos y un si no es escandalizados al ver que el sabio en cuestión se disponía á profanar la tumba de los Gigantes. Pero le dejaron hacer y el señor X (ignoro cuál es su nombre), después de trabajar de firme, lanzó una exclamación triunfante: el cielo recompensaba sus afanes haciéndole descubrir bajo el túmulo violado un esqueleto humano, parte del cual revestido de una armadura, varios huesos cabaloares y algunas armas. Hallazgo á todas luces de indiscutible importancia arqueológica y que su feliz descubridor se apresuró á enviar al Museo de Christiania.

Muy pocos días hacía que el contenido de la tumba noruega estaba expuesto tras las correspondientes vitrinas, cuando otro sabio—del ramo de antropólogos—se presentó para examinar los objetos encontrados. Y su estupor fué inmenso y su alegría delirante al convenirse, después de un examen metódico, que aquel esqueleto, que además de femenino, ofrecía proporciones gigantescas, era un esqueleto de Walkyria!

Si, señores de Walkyria, La ciencia, y sobre todo la ciencia antropológica, no puede mentir, posee hoy, gracias á las bases en que descansa y á procedimientos que emplea, una infalibilidad contra la cual han de estrellarse necesariamente todas las impugnaciones, todas las dudas, todas las ironías con que se pretendiera combatirla.

Y el caballero antropólogo aludido está en vías de concluir una eruditísima Memoria, de la que ha de resultar probado hasta la evidencia, con una claridad tan brillante cual la de la luz del sol, que dicho esqueleto femenino y colosal no puede serle más que de una de las nueve hijas del dios Wotan.

Quedará, por consiguiente, destruida desde este momento la irreverente y general incredulidad que había acerca de la existencia de las heroínas tan espíndorosamente cantadas por Wagner, las poéticas y terribles Walkyrias que nos imaginábamos ser deidades fabulosas, amazonas irreales del Paraíso Escandinavo, existieron y vivieron, no cabe ya colocarlas en el puro dominio de la fantasía, sino en el de la realidad pasada; no fueron mitos, sino verdaderas mujeres en carne y huesos.

Lo que no ha podido averiguar el eminente antropólogo—y es este un vacío muy sensible—á cuál de las hijas de Wotan hubo de pertenecer el esqueleto, ¿es este el de la infeliz Brunilda ó el de una de sus hermanas?.. No se sabe todavía y parece muy difícil, pero mucho, que tan capital extremo quede jamás dilucidado de una manera satisfactoria. A menos que no se encuentre, tarde ó temprano, los demás esqueletos de la familia y en especial el de Wotan, á quien podrían pedirse los datos complementarios.

Una particularidad hay en todo eso, muy significativa por cierto, y que emarga la dicha de arqueólogos, antropólogos, poetas y músicos. Es el caso que, según confiesa con toda lealtad el sabio descubridor, las armas halladas en la Tumba de los Gigantes, son de mediados del siglo IX y la verdad... no parece esa época muy apropiada para hermanaarla con las de las señoritas Wotan. Todas las crónicas, creo yo, están conformes en afirmar que la vida y milagros de tan distinguida familia son muy anteriores al siglo noveno de nuestra era.

JUAN BUJON.

RETRATO EN LA PIEL

Según dice una revista, un químico romano ha descubierto un procedimiento por el que las fotografías pueden grabarse permanentemente sobre la piel. Y gustado tanto el invento que se va extendiendo la moda de llevar un retrato «enfijado» en la muñeca ó en el brazo.

El procedimiento no es peligroso para las personas y se distingue del «tataje» en que no hace sufrir lo más mínimo.

Los pequeños retratos quedan estampados en la piel con la misma perfección y claridad que si fuera en cartulina.

Suponiendo que se quiera llevar el retrato de un individuo en el brazo, deberá en primer término dejarse afaitar la piel y después que cubran el sitio con una capa de cierta composición química sensible á la luz.

Entonces se coloca una membrana flexible negativa sobre el brazo, y el «paciente» permanecerá al sol unos diez minutos, manteniendo el brazo de manera que los rayos solares caigan directamente sobre el negativo. Cuando se retira la membrana, el retrato aparece sobre la piel, y después de lavarla con distintas composiciones químicas queda terminada la operación.

El retrato no podrá en adelante hacerse desaparecer de la piel por ningún procedimiento conocido.

La operación hasta ahora es algo cara, pues cuesta nada menos que unas trescientas veinte pesetas.

LO QUE SE CUENTA

El conde de Waldsee lleva para la campaña de China una casa de amianto empacada en pedazos, dispuesta para armarla en poco tiempo.

Dicha casa contiene siete grandes y confortables cuartos para su uso y el de su estado mayor.

La casa es incombustible y extremadamente ligera.

Un profesor alemán dice haber encontrado bacterias vivas en vinos embotellados durante 25 ó 30 años.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

ARENITAS DE ORO

HISTORIETAS CONTADAS POR EL VIENTO

HORAS DE INSOMNIO

¿No habéis escuchado alguna vez, durante las frías noches de invierno, la voz estrepitosa del viento, cuando, lúgubre unas veces, otras amenazadoras se dejaba oír alrededor de vuestra morada?

¡Pues si una noche, mugiendo más violento y terrible que de ordinario, os impide conciliar el sueño, no os ocultéis, pálidos de terror, bajo las delicadas cubiertas del lecho que os abriga.

El viento del invierno es también un mensajero de Dios; y su voz que ahora parece llorar, ahora dar gritos de socorro, tiene la misión de contaros lamentables historias y de daros útiles enseñanzas en las horas silenciosas de la noche.

Prestad atención; es un murmullo sostenido. El viento gime tristemente, como un despreciado que llora y que suplica.

Vengo de la bohardilla del pobre; el hogar está sin fuego, los muros grietados, el camastro tendido en el suelo, está helado con la escarcha; y allí, he visto á un pequeñito casi desnudo y á una mujer que tiritaba, llorando muy quedo mientras que trataba de calentar á su querido hijito... Y esos son los gemidos que yo hago escuchar.

Deja, no estorbes á la imaginación que, conducida por el corazón, recorra tu morada tan atestada de mil y mil bagatelas, y mira si no podrías llevar mafeña, algún mueble viejo á una pobre casa, y una poca de leña á algún hogar apagado.

Mira si de tus roperos, donde tanta ropa hay almacenada, no podrías escoger algún vestido, ya pasado de moda...

Si supieras á cuantos puedes hacer felices tu sobrante; ese sobrante para tí, tan inútil y embarazoso!

Mas, ya no es el gemido que entristece; es un sordo bramido, es la voz aterradora de la tempestad.

Allá á lo lejos en medio del Océano he dejado un navío perdido, entre el cielo y el agua, á una tripulación llena de inquietudes, á pasajeros temblando; y lejos, mucho más lejos, sobre las riberas bretonas á una pobre mujer, á quien espanta mi lúgubre silbido; es la madre del grumete suspenso sobre el mástil que se va á romper, es su madre que llora y reza. ¡Oh, reza tu con ella! No tienen más que á Dios acá abajo!

Reza también por esos otros abandonados, en ese otro océano que se llama mundo.

Yo he visto acurrucado en el rincón de una calle desierta á un pobre viejo rechazado de todas partes. También él no

tiene más que á Dios. Como no tenía más que á Dios, aquel anciano de otro tiempo, á quien con su joven esposa rechazaron desdenosamente los habitantes de Belén.

¡Oh! piedad, piedad para todos aquellos de quienes los ricos no tienen compasión. ¡Piedad para todos aquellos que están solos! ¡Oh!, ¡si supieras que triste es estar solo!

Llama, implora para ellos con tu oración el recuerdo de Aquel que es siempre el buen Dios.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

Senado

Madrid 20, 9:35 noche.

El Sr. Pelanco pide que se premie debidamente á la heroína de Punta Brava, después de informarse debidamente de si es cierto cuanto se le atribuye en aquella sangrienta jornada.

El general Linares contesta que se enterará.

El Sr. San Miguel censura el incremento que toman los conventos y los centros docentes dirigidos por las órdenes religiosas.

Dice que perjudican á los obreros y que no pagan contribución.

El Sr. Collantes defiende á los conventos de las censuras que se les dirigen.

Se aprueba el dictamen referente á los territorios del Muni.

El Sr. Rivera combate el proyecto sobre la Denda exterior, que defiende el Sr. Allende Salazar.

Levántase la sesión.

Congreso

El diputado Sr. Pacheco pide que todos los ferrocarriles lleven frenos automáticos.

Sanchez Toca contesta que los llevan todos los trenes que recorren más de 50 kilómetros de velocidad.

El Sr. Parres pide que se prohíba que los particulares puedan ver der islas españolas á los extranjeros.

Sanchez Toca dice que existen dificultades.

Varios diputados hablan sobre las trañías, sin ofrecer interés.

El Sr. Marqués de Calatrava pide se adopten medidas enérgicas contra la triquinosis.

Dedica algunos párrafos á las deficiencias del telégrafo y á pedir que se aclaren los sucesos de la fragata Asturias.

Más del Congreso

El Sr. Moret pide que se tomen medidas para extinguir la langosta.

Sánchez Toca contesta que espera un crédito de un millón de pesetas para combatirla.

Entrase en la discusión del mensaje de la Princesa.

El Sr. Romero Robledo dice que hay que discutirlo por la conveniencia del país.

Añade que los Borbones que reinan en España han sido arrojados de toda Europa.

Dice que el Gobierno nos ha colocado con la boda de la Princesa, enfrente de todas las naciones.

Censura á la Cámara por no oponerse á la boda, que será funesta para el porvenir.

Hace la historia de la familia de Caserta.

Pregunta si este ha renunciado para el futuro, los derechos que cree tener al trono de Nápoles.

Manifiesta que es peligroso que el heredero del Trono, concite los odios de toda Europa.

Afirma que el conde de Caserta es carlista, siendo inexacto que prestara su homenaje á la Monarquía.

Los carlistas esperan recordarle los compromisos que contrajo y que al pedir la mano de la Princesa, exigió que se le formaran las tropas.

La Reina, dice, ha debido velar por los intereses de la patria y ojalá que no se realicen tristes sucesos. Añade que es inadmiante la renuncia de las capitulaciones en la forma que se ha hecho, pues manifiesta que se debe determinar el capital de la Princesa.

Dice que cada hijo que nazca percibirá 30.000 duros, aunque hubiera renunciado la Princesa á consignaciones.

El matrimonio exige el voto del Parlamento, el cual se aleja de la opinión.

Añade que á Sagasta le queda trabajo para romper el hielo entre el pueblo y el parlamento.

Habla el Marqués de Vadillo el que dice que no existe el derecho del Conde de Caserta para el Trono de Nápoles.

El Sr. Romero Robledo, sostiene que la princesa que se casase con el hijo de un carlista comete un desacato contra la monarquía.

El Sr. Gamazo manifiesta que se constituirá en el palacio de los Reyes un hogar amoroso. Añade que es irresponsable del hecho que el Sr. Canalejas le atribuyé de que hubiera contribuido á la pérdida de las colonias.

Afirma que se regenerará el país purificando el sufragio.

Puesto á votación el mensaje es aprobado por 184 votos contra 85.

Los gamacistas votaron á favor del Mensaje.

Léese la lista de la Comisión que entregará el Mensaje á la Reina y se levanta la sesión.

Kruger

El presidente del Transvaal irá en breve á Niza.

Derrota

Madrid 20, 10:50 noche.

Tel grafían de Bogatá que han sido derrotados los revolucionarios teniendo 600 muertos y centenares de heridos.

Buques de guerra

El aviso Giralda irá á río Muí

El Infanta Isabel á las Baleares.

El Conde Venadito, á Canarias.

La escuadra se reconstituirá en Marzo del próximo año.

Felicitación

S. S. León XIII ha felicitado á S. M. la Reina por la próxima boda de la Princesa.

En venta

Los propietarios de la isla de Sálvora han llegado á Madrid con el propósito de vender dicha isla al Estado.

Las fuerzas navales

Ha conferenciado el ministro de Marina con el Sr. Silvela.

Convinieron en que se añada al dictamen de fuerzas navales un artículo autorizando á los ministros para armar más buques sin salirse del crédito consignado.

Se dice que el Sr. Suarez Inclán no firmará dicho dictamen.

Manifestación

Madrid 20, 11 noche.

En Pamplona se ha verificado una manifestación de más de sesenta secretarios de Ayuntamientos para pedir modificación de los artículos primero, segundo y sexto de la ley municipal y la inamovilidad en los cargos.

Doctor

Ha llegado á Granada el doctor Moliner.

¡Otra vez!

La Propaganda de Barcelona dá la voz de alerta á las autoridades, diciendo que se trata de realizar un nuevo negocio á costa del movimiento carlista.

Multa

Telegrafían de Córdoba que por deficiencias en el servicio, se le ha impuesto la multa de 1.500 duros á la Compañía de los ferrocarriles andaluces.

Reformas

Se ha modificado el dictamen respecto á los gastos de la presidencia del Consejo, negando el aumento de 63.000 pesetas.

Se reorganiza el Consejo de Estado, el cual se compondrá de exministros.

Quiere se nieguen á aceptar dicho cargo, perderán el derecho á la cesantía.

El Tribunal de lo contencioso estará compuesto de exmagistrados del Supremo.

Tiene razón

El general Linares dice que el Gobierno no tiene la culpa del aplazamiento de la discusión de las reformas de Guerra.

Las garantías

Un ministro ha dicho hoy que en breve se restablecerán las garantías constitucionales.

Comisiones

Es probable que mañana vayan á Palacio las comisiones encargadas de entregar á S. M. el Mensaje de las Cámaras.

Dificultades

Se afirma que si abandonase el Sr. Ramos Izquierdo el Ministerio de Marina, se encontrarán dificultades para hallar un sustituto.

Votación

Créese que los proyectos de fuerzas terrestres y navales se votarán antes del día 24.

Dictamen

Se ha reunido en el Senado, la comisión que entiende en el bill respecto al decreto del Sr. Dato.

Mañana dará su dictamen

En el Transvaal

Dicen de Brefot que una columna inglesa es perseguida por los boers.

Estos coparon una patrulla

Matanza de cristianos

Han sido asesinados en Macedonia gran número de cristianos y atropelladas muchas mujeres.

La guerra anglo-boers

Está recrudesciéndose la guerra en el Sur de Africa.

Dentro de la colonia del Cabo hay más de 3.000 boers.

Se entiende que es general la rebelión de los africanos.

En el ministerio de la Guerra de Londres se ocultan telegramas gravísimos.

Limosnas

Para el nuevo siglo repartirá el Ayuntamiento de París 100 000 francos á los pobres.

Sumaria

Telegrafían de Ferrol que ha terminado la sumaria que se seguía á los alumnos de la fragata *Asturias*.

Serán expulsados dos alumnos y se castigarán á otros.

Cuestiones de pesca

Telegrafían de la Coruña que las comisiones de pesca que iban á bordo del *Infanta Isabel*, siguen sus estudios y conferencian con los geiteros y trañeros.

Ruptura

De París comunican que amenaza una ruptura de relaciones diplomáticas, entre Francia y la Santa Sede.

EL SEPELIO DEL COMANDANTE DE LA FRAGATA «NEISENAU»

De *La Unión Mercantil de Málaga*, cortamos los siguientes detalles:

En el consulado alemán

Ayer mañana se verificó el entierro del comandante de la fragata *Gneisenau*.

Pocas veces ha presenciado Málaga un espectáculo tan solemne y una manifestación tan seria como la tributada al infortunado Mr. Kretschmann.

Desde muy temprano la soberbia explanada del Consulado se vió invadida por la tripulación salvada, y las voces militares de los jefes organizaban aquellas huestes vencidas por el infortunio y el acoso, pero fuertes y disciplinadas.

Llegó luego la infantería española, dignamente representada por el batallón de Extremadura, con su coronel al frente, y llamaba la atención la marcialidad de su paso y el aspecto de sus soldados.

Los marinos ingleses, escogidos entre varias tripulaciones de los buques de guerra surtos en Gibraltar, formaron en medio, altos, vigorosos y elegantes.

El cadáver había sido depositado en un magnífico salón del Consulado; fúnebres paños y banderas de todas las naciones cubrían las paredes; innumerables coronas rodeaban el féretro y jóvenes guardias marinas custodiaban el cadáver.

A la hora señalada y presente todo el convite en la capilla ardiente, comenzó el acto dando lectura el cónsul del Imperio alemán en esta plaza, D. Adolfo Pries, al siguiente documento:

«En nombre de la oficialidad y tripulación superviviente de la dotación de la fragata de guerra *Gneisenau*, en el del Gobierno de S. M. el emperador de Alemania, á quien teogo la honra de representar en este acto y en el de todos los individuos de la colonia alemana residentes en esta capital, cum lo con el deber de dar las más sentidas gracias á todas las dignas autoridades militares, civiles y eclesiásticas, corporaciones oficiales y personal á sus órdenes y señores cónsules, así como á la población entera de esta noble y caritativa ciudad, y por último á los bizarros marinos españoles é ingleses que han venido espontáneamente á ofrecernos su leal concurso en estas desgraciadas circunstancias.

Para evitar confusiones, dado el crecido número del acompañamiento y el corto espacio de la carrera, me permito indicar el programa de la ceremonia como sigue:

Oración fúnebre por el pastor de á bordo Sr. Kramm, conducción del cadáver al cementerio británico rogando al acompañamiento que se detenga en la puerta del mismo para dejar pasar á los señores que componen el duelo.

Al pié de la fosa, nuevas oraciones por el pastor de á bordo Sr. Kramm y por el pastor evangélico de esta colonia alemana Sr. Elfert, depositando las coronas sobre el féretro siendo la última la del comandante interino del buque naufrago Sr. Verner, que pronunciará una breve alocución después de la cual se harán las salvas por la Infantería española, dándose por terminado el acto.»

Pronunció el pastor Kramm, una magnífica oración fúnebre, ensalzando á Dios por su clemencia, que había permitido salvar de tan terrible riesgo la mayoría de los tripulantes.

Profundamente conmovido, con entonación enérgica y elegante palabra describió el pastor de la *Gneisenau* la catástrofe; y produjo gran emoción entre los alemanes.

Dedicó después frases de duelo y de cariñosa solicitud á la memoria del comandante muerto.

Elogió la conducta del pueblo de Málaga tan animoso en la lucha con el mar para arrancarle sus víctimas, tan propenso al sacrificio, tan liberal con sus hermanos de otra raza, que no vaciló á pesar de disponer de tan escasos elementos, en exponer su vida una y otra vez en bien de sus semejantes.

Y tuvo acentos elocuentes y conmovedores para la caridad de nuestro pueblo, para los pobres que no teniendo apenas ropas con que atender á las necesidades de la vida ordinaria, se habían desprendido de ella para abrigar á los naufragos. «Sirvanos de consuelo en medio de nuestra desgracia, decía el capellán Kramm, el que el mar inclemente haya arrojado en las playas de Málaga el cadáver de nuestro comandante, y el saber que descansan sus restos en esta tierra hospitalaria de la generosidad, del valor y del sacrificio.

La carrera

La Guardia civil de caballería ocupaba las inmediaciones desde el Consulado hasta el Cementerio Inglés.

Desde la entrada del patio hasta la capilla ardiente y desde esta al cementerio cubrían la carrera soldados de la marinería de la fragata alemana, los marinos y artilleros ingleses con lazo negro en el brazo izquierdo, y armas, al mando de tres oficiales.

La comitiva

El orden de la comitiva fué el siguiente:

Un oficial y dos marinos alemanes abrían la marcha, á continuación seguía el ataúd que era conducido por ocho marineros y escoltado por la escuadra de gastadores del regimiento de Extremadura.

Después seguía los guardias marinas con las coronas al mando de un oficial y á continuación los curas protestantes y una sección de marinos del cañonero español *Nueva España*, al mando de un oficial.

A estos seguían el Cuerpo Consular y acompañamiento, y entre ellos oficiales del crucero inglés *Blake*, del torpedero número 91, y del *Nueva España*, caballería, artillería, Ingenieros, Zona, Regimiento de Reserva, Regimiento de Borbón y Administración Militar, el coronel de la Guardia civil señor Patiño con los jefes y oficiales de este tercio; el de Administración Militar, teniente coronel de carabineros y oficialidad del mismo instituto; el comandante de Marina D. Julian García de la Vega con el segundo comandante, el personal de la Comandancia y gefes y oficiales de Sanidad Militar y demás corporaciones oficiales.

El Ayuntamiento con los cuatro maceros llevando las mazas enlutadas, presidido por el alcalde D. Guillermo Rein Arsu.

El duelo

Presidían el duelo el general Ortega, con su ayudante el teniente coronel de Estado Mayor D. Rafael Moreno Castañeda, el gobernador civil Sr. Conde de Buena Esperanza, el cónsul de Alemania D. Adolfo Pries, el comandante de Marina D. Julián García de la Vega, Mr. Werner comandante interino del *Gneisenau*, el mayor de plaza D. Francisco Zapata, y el agregado de la embajada de Alemania en Madrid Sr. de Riepenhausen oficial de caballería, en representación del embajador Excmo. Sr. de Radowitz.

En el cementerio inglés

Al llegar el cadáver al sitio designado para la inhumación, una numerosa concurrencia invadía aquel lugar.

Entonces, el pastor de á bordo monsieur Kramm pronunció nueva oración como igualmente el pastor evangélico de esta colonia alemana Mr. Elfert los cuales depositaron coronas sobre el féretro, y el comandante interino Mr. Werner depositó también otra pronunciando estas sentidas frases: «Todos estamos orgullosos de haber visto á nuestro comandante fiel en su puesto hasta perder la vida, sirvanos de ejemplo su heroísmo y descanse en paz este bravo bajo la hermosa tierra española que cubre sus despojos.»

Al caer la primera palada de tierra sobre el cadáver del desgraciado monsieur Kretschmann sonaron tres descargas, últimos honores tributados al comandante del *Gneisenau*.

De la Cartera de Noticias

Teatro Principal

La zarzuela *Los diamantes de la Corona*, puesta anoche en escena en el Teatro Principal, obtuvo buena interpretación distinguiéndose mucho todos los artistas que en ella tomaron parte.

La Sra. González y el Sr. Batlle cantaron muy bien el duo de la gruta.

El bolero también lo cantó con mucho gusto la Srta. González así como la romanza del último acto.

Muy bien el Sr. Martínez (J. R.) en su papel de *Rebolledo* y el Sr. Garro en el suyo de ministro.

Para esta noche se anuncia una gran velada cuyo programa es el siguiente y que por su atractivo ha de llevar al teatro extraordinario público.

1.º Sinfonía por la orquesta.

2.º (a) Gran polonesa en *mi bemol* (Op 22), para piano, por la Srta. Ana María Zamorano.—Chopin.

(b) Aria de *El Trovador*, para barítono por el Sr. D. Luis M. de Escarriaza.—Verdi.

(c) *Gran Rapsodia Hungara*, para piano á cuatro manos, por las Srta. Amparo Abella y Ana María Zamorano.—Liszt.

(d) Poesía á «García Gutiérrez», original de un inspirado vate gaditano.

3.º La zarzuela en un acto y en verso, letra de D. Antonio García Gutiérrez y música del maestro Arrieta, *El Grumete*, desempeñado por la Srta. González, Sra. Echevarri y los Sres. Martínez (M); Montosa, Navarro y coro general.

4.º Estreno del monólogo en verso original de un inspirado poeta, escrito expresamente para esta solemnidad, titulado, *Gloria póstuma ó maravillas de un siglo nuevo*, desempeñado por un conocido aficionado de Cádiz.

En la Apoteosis final, figurarán distinguidas partes de la compañía.

5.º (a) *Romanza*, por el barítono Sr. D. Mariano Martínez.

(b) *Aria* de la ópera *Roberto el Diabolo*, cantada por la tiple Srta. D.ª María Revest—Meyerbeer.

(c) *Vals-Serenata*, de D. José J. Ro-

dríguez Fernández, cantado por la señorita Revest.

(d) *Prólogo* de la ópera *Fausto*, por el tenor Sr. D. Antonio Batlle.—Gounod.

6.º y último. La zarzuela en un acto y en prosa, de los Sres. Araiches y Lucio, música del maestro Chapí, que se titula *María de los Angeles*, por la señorita Revest y Sra. Gomez, y los señores Montosa, Garro, Constanti, Vera, Navarro, Sansano y coro general.

A las ocho en punto de la noche.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor *Monserrat*, salió el Martes 18 de Barcelona para Cádiz

El vapor *S. Ignacio de Logola*, llegó el Martes 18 á Valparaíso.

El vapor *Reina María Cristina*, llegó el Martes 18 á la Habana.

El vapor *Buenos Aires*, salió el Martes 18 de Manila para Singapur.

El vapor *Alfonso XII*, salió el Miércoles 19 de Santander para Coruña.

El vapor *Larache*, salió el Miércoles 19 de Alicante para Málaga.

Solemnidad

Ayer hubo en el Colegio de Jesús, María y José una fiesta brillantísima, en la que se dió una gallarda prueba del extraordinario aprovechamiento de las alumnas que á lí reciben selecta educación dirigida por las Hermanas de la Caridad.

Las señoritas Pepa y Lola Poggio recitaron un diálogo admirablemente.

Asistió nuestro Excmo. Prelado acompañado de varios individuos del Cabildo Catedral y pronunció frases encomiásticas del acto que se celebraba.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 22.—San Demetrio y cps. mrs.

Día 23.—Santa Victoria, vg. y mr.

Jubileo.

Día 22.—En la iglesia de San Antonio.

Día 23.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Día 22.—Turno de Adoración—Rosario perpetuo.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 22.

Primera pleamar	2:09 de la mad.
Primera bajamar	8:27 de la mañana.
Segunda pleamar	2:29 de la tarde.
Segunda bajamar	8:46 de la noche.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 7:09 Pónese á las 04:49.
Sale la luna á las 07:22 m Pónese á las 05:33 t.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 7:30 de la mañana.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9:15 de la id.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10 de la id.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en idem á las 11 de la id.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á la 1 de tarde.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 2:15 de la id.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 3 de la id.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 4 de la tarde.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 22.	
10:00 de la mañana	11:00 de la mañana
12:30 de la tarde.	1:30 de la tarde.
2:30 de la idem.	3:30 de la idem.

Día 23.	
0:00 de la mañana.	12:00 de la mañana.
11:00 de la idem.	3:00 de la tarde.
2:00 de la tarde.	0:00 de la idem.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0,70.—Idem de cosarios, 0,25.

Imprenta de LA DINASTIA
Santa Inés, núm 17.

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los pueros del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^a, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^a—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^a—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los atractivos de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 céntos. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

Acada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose le envío en fin de cada mes.